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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「2025年度市政運営の基本的な考え方」に

ついて 

市 長 
（１）「2025年度市政運営の基本的な考え方」に市

長が込めた思いは。 

２ 
表題 

「令和７年度（2025年度）予算編成方針」

について 

市 長 （１）新年度予算編成をどのような考えで行うの

か。

３ 
表題 

災害時における協力事業者の車両運行に

ついて 

市 長 （１）災害時における協力事業者の車両運行につ

いて。

４ 表題 胃がん検診の在り方について 

市 長 
（１）胃がん検診の現状について。
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

非核平和都市宣言をしている町田市の取

り組みを問う 

市 長 

教 育 長 

（１）今夏の「平和事業」の目的と内容は。

（２）庁舎への垂れ幕や広報まちだで、「非核平和

都市宣言」を周知すべきだがどうか。

（３）小・中学校での「平和教育」（被爆者の話を

聞く）はどのように行われているか。

（４）来年は原爆投下から 80 年、中学生を被爆地

に派遣する「平和の旅」事業を町田でも実

施すべきだがどうか。

（５）「核兵器禁止条約」批准を非核平和都市宣言

自治体として政府に要請すべきだがどう

か。 
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

住民の移動権を保障する地域交通の改

善・充実を求めて 

市 長 

（１）市内バス路線の廃止・減便による市民への

影響をどのように把握しているか。

（２）地域交通に対する町田市の考え方を問う。

（３）住民が高齢化した団地等へ、グリーンスロ

ーモビリティやデマンド交通の拡大を求め

るがどうか。

（４）地域交通に関するアンケートを実施して、

市民がどのような移動手段を求めているか

調査すべきだがどうか。

３ 表題 生涯学習センターの事業について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）「市民大学ＨＡＴＳ」、「障がい者青年学級」、

「家庭教育支援事業」の後期事業計画と開催 

場所について 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 高齢者の聞こえの問題の解消に向けて 

市 長 

（１） 改めて市の見解を問う。

（２） 高齢者の聞こえの問題の解消に向けた取組

は。

（３）今後の取組については。

２ 表題 健康づくりに向けた取組強化について 

市 長 

（１）健康アプリをはじめ健康づくりの習慣化に

向けた取組が必要だが、現状は。 

３ 表題 障がい者の移動支援の充実について 

市 長 

（１）共生社会を実現する上で、移動に困難を抱

える障がい者の移動支援について、市の考

えは。

- 6 -



発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

非常時に備えた人工呼吸器等のための電

力源について 

市 長 

（１）災害等による停電時に命を守る電力源確保

への支援が必要だが、市の対応は。

５ 
表題 

新たな学校づくりにおける地域の活動拠

点づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）地域の活動拠点としてどのような学校を目

指すのか。
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 産業支援複合施設と商工会議所の関係 

市 長 

（１）産業支援複合施設の進展状況について

（２）行政と商工会議所の関係について

２ 
表題 

町田市防災会議のメンバーにまだ土木建

設の現業団体は加えられないのか 

市 長 

（１）町田市防災会議のメンバー構成は。

（２）（１）のメンバー構成にこれまでどのような

変更があったか。 

（３）土木建設の現業団体が加えられない理由は

どこにあるのか、当事者が固辞しているの

か。

３ 
表題 

水防や防災訓練で出動する団体や個人に

はどのような費用対応が行われているか 

市 長 

（１）（公的機関やそれに準じる機関は除いて）水

防や防災訓練で出動する団体や個人にはど

のような費用対応が行われているか。ある

いは何かで費用補填をされているのか。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 職員の不手際と処分について 

市 長 

（１）職員の不手際と関係者の処分はどうなって

いるか。

（２）職員の処分にはどのような種類と内容が制

定されているか。

（３）この間（2023年度以降）の処分事例はどの

ようなものがあるか。

５ 
表題 

南地区のイベントごみの収集分別につい

て 

市 長 

（１）南地区のイベントごみの収集分別について

変更があったか。

（２）南地区の容器包装プラスチックの資源化方

法の現状はどうなっているか。
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 今後の超高齢社会への対応策について 

市 長 

（１）町田市の高齢化率の推移は。

（２）町田市の要介護・要支援認定者数の推移は。 

（３）地域包括ケアシステムの構築について

（４）高齢者の生きがいづくりについて

（５）介護予防の取組みは。

（６）介護人材の確保について

（７）認知症施策について
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

1 表題 町田市の財政について 

市 長 

（１）今後の財政の見通しは。

（２）決算カードの情報を町田市の財政にどのよ

うに活用しているのか。

２ 
表題 

町田市産業振興計画19-28の取り組み状況

について 

市 長 

（１）クラウドファンディングの支援の状況は。

（２）「先端設備等導入計画」認定の状況は。  

（３）町田市勤労者福祉サービスセンター会員事

業所数の状況は。

３ 表題 市有財産（土地・建物）について 

市 長 

（１）市有財産（土地・建物）の貸付・売却の状

況は。

（２）公共施設の再編・学校の統合によって貸付・

売却可能となり得る市有財産（土地・建物）

についての考え方は。 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市民サービス向上のために 

市 長 

（１）視覚障がいのある方に代筆・代読サービス

の提供が必要と考えるがどうか。

（２）手話を必要とする方に向けて遠隔手話通訳

サービスを導入してはどうか。

２ 表題 学びの充実のために 

教 育 長 

（１）マルチメディアデイジー教科書の活用状況

は。

（２）教科書バリアフリー法が改正され、７月に

施行された。これにより外国人児童・生徒

にも音声教材の使用が可能になったが、市

の現状は。

３ 
表題 

子ども発達センターにおける医療的ケア

児の受け入れについて 

市 長 

（１）子ども発達センターにおける医療的ケア児

の受け入れ状況は。

（２）子ども発達センターにおける医療的ケア児

の受け入れ可能な人数は。

（３）市内における未就学の医療的ケア児の人数

は。
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 高齢者の安心のために（その４） 

市 長 

（１）2024年４月から開始したＩＣＴ機器を活用

した高齢者見守り事業の申請状況と市民の

反応は。

（２）身寄りのない高齢者が亡くなった件数はど

のくらいあるのか。またその際、どのよう

な対応を行っているのか。

（３）独居高齢者への支援の現状は。

（４）死後事務・日常生活支援・身元保証などを

請け負う「高齢者等終身サポート事業」に

ついて、どのように認識しているか。

（５）市はいろいろな角度から高齢者の見守りを

実施しているが、現状と課題は。
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田駅周辺公共施設再編構想について 

市 長 

（１）現状は。

（２）今後の方向性は。

２ 表題 町田市における植樹帯について 

市 長 

（１）街路樹の維持管理方法は。

３ 表題 住所整理事業について 

市 長 

（１）その効果は。

４ 表題 持続性のある地域活動について 

市 長 

（１）町内会・自治会と他団体との連携の現状は。 
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発言  

順位  
９  

議席  

番号  
２０  議員名  い わ せ 和 子  

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨 答  弁  者  

１  表題  鶴川駅周辺再整備事業について  

市 長 

（１）鶴川駅西側交通広場の現状と今後の使い方

について

（２）鶴川２号踏切の安全対策について

２  表題  学童保育クラブ事業について  

市 長 

（１）長期休暇時のお昼（給食）の提供について

（２）台風等がきた際の学童保育クラブの開所に

ついて

３  表題  町田児童相談所（仮称）について  

市 長 

（１）進捗状況は。
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

まちだ健康づくり推進プラン 24-31につい

て 

市 長 

教 育 長 

（１）基本目標１の目標２「からだの健康を支え

るまち」や基本目標２の目標２「新興感染

症や大規模災害に対応できるまち」などに

ついて伺う。

２ 
表題 

第３次町田市環境マスタープランについ

て 

市 長 

教 育 長 

（１）計画（基本目標）の推進状況と進行管理に

ついて、特に重点プロジェクトなどについ

て伺う。
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市民・民間企業・行政による共創のまちづ

くりについて 

市 長 

（１）市民をはじめとする多様な主体がアイデア

を出し、地域の活性化や市の抱える課題解

決に取り組むための仕組みは。

２ 表題 ゼロカーボンシティまちだについて 

市 長 

（１）市民協働の取組について問う。

３ 表題 高齢者の社会参加について 

市 長 

（１）市が行う介護予防としての社会参加の取組

の現状は。
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 教員を支える人的支援について 

教 育 長 

（１）小学校で学級担任が休んでも授業を進めら

れるようにチーム担任制の導入を検討して

はどうか。

（２）特別な支援を必要とする児童生徒が学級に

いる場合、基本的には学校内で授業がない

教員等で見守りの人員を手配するが、安定

的に見守ることができる人員を確保する仕

組みが必要では。

（３）教員の力になりたいと考える保護者や地域

の方が多くいるが活用できていない。ボラ

ンティア講師の登録等、仕組みをつくれな

いか。 

５ 
表題 

支援が必要なひとり親および離婚を考え

ている方への対応について 

市 長 

（１）ひとり親が利用できる「おうちでごはん」

について希望者が多いと思うが、市として

の対応は。

（２）困りごとの相談にはどのような対応をして

いるのか。
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

義務教育における不登校児童、生徒の居場

所づくり・教育保障について問う 

教 育 長 

（１）市内の不登校児童、生徒の状況について問

う。 

（２）不登校児童、生徒、保護者の意見をアンケ

ート調査してはどうか。 

（３）不登校を生まないために学校はどのような

取り組みを行っているのか。 

（４）教育支援センター、校内教育支援センター

の位置づけと役割、学びの多様化学校設置

について考え方を問う。
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

学校統廃合により大規模化する学童保育

クラブについて課題を問う

市 長 

（１）町田市の学童保育クラブの１学区１学童の

原則について考え方を問う。

（２）統合後の学童保育クラブの学校施設のタイ

ムシェア利用は、保育環境に課題があるが、

考え方を問う。 

（３）マンモス学童保育クラブの課題解決の対応

について問う。

（４）学童保育クラブの増設を検討すべきだがど

うか。

３ 表題 猛暑から市民を守る対応について問う 

市 長 

（１）市内の熱中症による救急搬送の現状を問う。 

（２）公共施設のクーリングシェルターの活用状

況について問う。

（３）熱中症から命を守るにはエアコンは必須だ

が、市の見解を問う。
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田 学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

民間事業者との協働による高齢者の生活

への支援について 

市 長 

（１）民間事業者と移動販売の実施に関する協定

を締結した理由は。

（２）移動販売に期待する効果は。

２ 
表題 

医療的ケアを必要とする重度障がい児・者

の地域包括ケアシステムの構築について 

市 長 

（１）本年４月から開始した「訪問レスパイト」

事業について

（２）医療型短期入所、緊急一時保護事業の現状

について

（３）「18 歳の壁」について 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田 学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

上小山田リニア非常口周辺の生活環境整

備と未利用地活用について 

市 長 

（１）生活環境の課題解決に向けた排水施設の整

備について

（２）生活環境の課題解決に向けた道路の整備に

ついて

（３）未利用の町田市有地の管理・活用について
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市デジタル化総合戦略 2023の改定に

ついて 

市 長 

（１）町田市デジタル化総合戦略2023の取組結果

について

（２）改定のポイントは何か。

２ 表題 孤独・孤立対策推進法について 

市 長 

（１）本年４月１日に施行された孤独・孤立対策

推進法への町田市の対応を問う。

３ 表題 退職した町田市職員の再採用について 

市 長 

（１）町田市を退職した職員の再採用の今後につ

いて問う。
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

学校風土の把握と改善で、不登校やいじめ

等の諸課題へアプローチを！ 

教 育 長 

（１）学校風土の把握のために使えるツールは、

現状町田市にあるのか。

（２）学校評価の結果は学校運営や教育施策につ

いて考えるときに参考にされているか。

（３）学校評価の共通項目は、どのような視点で

決定されているか。

２ 表題 学校と学童における防犯対策の徹底を！ 

市 長 

教 育 長 

（１）学校のセキュリティに関して、どのような

声が届いているか。

（２）入校者のパスの確認等について、学校と学

童で統一的な対応はなされているか。
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 

表題 

いじめ重大事態発生時の、学校やいじめ問

題対策委員会における対応及び調査のよ

り良い進め方について 

市 長 

教 育 長 

（１）過去にいじめ重大事態に関する調査、自殺

が起きた時の背景調査等行ったケースで

は、学校や学校教育部の業務はどれだけ増

加したか。

（２）そのような学校や学校教育部の業務増に対

して、人的支援はあるのか。
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
６ 議員名 村松としたか 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＤⅩの推進について 

市 長 

（１）今後の方向性は。

（２）窓口のＤⅩはどのように進めるのか。

２ 
表題 

環境先進都市「ゼロカーボンシティまち

だ」について（その４） 

市 長 

（１）公共施設等における検討状況を本年３月定

例会で確認した。その後の取組はどうか。

（２）2026年度開始予定の市全域で容器包装プラ

スチックの収集・資源化の開始について、

効果と課題は。 

３ 表題 移動販売について 

市 長 

（１）町田市は本年８月に民間事業者と移動販売

の実施に関する協定を締結した。どのよう

に展開していくのか。
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
６ 議員名 村松としたか 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 困難な状態にある若者の居場所について 

市 長 

（１）18歳を超えた若者の居場所について、自治

体間で差が生じているとの声がある。町田

市として、実態調査を行ってはどうか。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 小山田地区の道路整備について 

市 長 

（１）準幹線道路整備の進捗状況は。 

（２）都道第 155 号線の待避所整備の進捗状況は。 

２ 表題 災害時のトイレ対策について 

市 長 

（１）避難施設においてのトイレ対策は。 

（２）トイレトレーラー導入に関する検討状況に 

ついて 

 

３ 表題 認知症の人の家族に対する支援について 

市 長 

（１）“ピアサポート”を取り入れた支援の取り組

みはあるか。 

（２）認知症の人が行方不明になった場合、どの

ような支援の取り組みがあるか。 

 

４ 
表題 

フリーランスの方が安心して働ける環境

づくりについて 

市 長 
（１）市においてフリーランスの方の状況は。 

（２）フリーランスの方への支援対応は。 

 

 

- 28 -



発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 環境政策について 

市 長 

（１）公共施設におけるクリーンエネルギー利用

の考え方は。 

（２）粗大ごみの減量への取組の現状は。 

（３）ペットボトルのリサイクルの現状は。 

 

 

２ 表題 子どもの学びの多様化について（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）不登校児童生徒の成績評価についての現状

は。 

（２）学びの多様化に対応するための教員研修に

ついての現状は。 

 

 

 

３ 表題 学童保育クラブについて 

市 長 

（１）支援員のマルトリートメント予防について

取組は。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市の人権教育―北朝鮮による拉致問

題について 

市 長 

教 育 長 

（１）北朝鮮による拉致問題に関する教育に取組

む目的は。 

（２）学校教育での人権教育―北朝鮮による拉致

問題についての取組みは。 

（３）市民対象に拉致問題の啓発に取組んだこと

はあるか。 

２ 表題 学校給食の無償化について 

市 長 

教 育 長 

（１）学校給食の無償化について市の考えは。 

（２）23区・26市の学校給食の無償化について 

（３）学校給食の完全無償化について市の今後の

対応は。 

３ 表題 「小１の壁」の対策について（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市立小学校の開門時間について 

（２）校門開放にあたって子供達の見守りについ 

て 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 持続可能な町田市であり続けるために 

市 長 

（１）町田市はどのようなまちづくりを進めてい

くのか。 

（２）人口減少社会における市の課題と今後の方

向性は。 

 

 

 

２ 
表題 

中学校給食センターでの市内産農産物の

使用について 

市 長 

教 育 長 

（１）市内産農産物を中学校給食センターで使用

する意義は。 

 

 

 

 

３ 表題 町田市の農業について 

市 長 

農業委員会会長 

（１）農地利用に関する地域計画の策定について 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 新たな学校づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）本町田・藤の台地区の小学校の進捗状況に

ついて 

（２）中学校について～薬師中・三中・金井中～ 

（３）金井小学校について 

（４）跡地利用について 

（５）安心して通学できる環境について 

 

 

２ 表題 避難施設の適正配置について 

市 長 

（１）設置基準について 

（２）避難施設の状況について 

 

 

３ 表題 中学校給食について 

市 長 

教 育 長 

（１）進捗状況は。 

（２）地域との連携について 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
３６ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

待機児童解消地域の民間保育施設のあり

方について 

市 長 

（１）今後の保育ニーズの見通しは。 

（２）民間保育施設の運営の考え方は。 

 

 

 

２ 
表題 

町田市における子ども視点のまちづくり

について 

市 長 

（１）これまでの取組は。 

（２）今後は。 

 

 

 

 

３ 表題 町田市第５次環境配慮行動計画について 

市 長 

教 育 長 

（１）進捗について問う。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

困難な問題を抱える女性への支援につい

て（その２） 

市 長 

（１）「困難な問題を抱える女性への支援に関する

法律（女性支援新法）」の施行をふまえ、市

の女性支援施策を問う。 

（２）住まいは人権、ハウジングファースト！全

ての人は、安心・安全に尊厳を持って暮ら

せる住まいを持つ権利がある！ＤＶ被害者

や、ひとり親世帯等困難を抱えた女性への

居住支援について問う。 

２ 表題 野津田公園の環境保全を求めて 

市 長 

（１）スケートパーク予定地の進捗状況について 

（２）南側入口転回広場の整備進捗状況は。 

（３）都道57号（芝溝街道）から南側入口転回広

場までの道路整備の進捗について 

（４）フットライト整備状況は。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備に係る

計画の変更点はあるか。 

（２）ⅤＥ提案を受けての検討結果はどうなった

か。 

（３）市民への説明会の開催について、前市議会

定例会の一般質問での答弁以後に開催した

ものはあるか。また今後の方向性はどうな

っているか。 

（４）前市議会定例会の一般質問での答弁以後に

出された市民や関係団体からの要望や声明

は届いているか、その内容は。 

 

 

２ 表題 全国学力テストの結果について 

教 育 長 

（１）本年４月の全国学力テストで中学国語の平

均正答率が過去最低の 58.1％となった。町

田市ではどうだったか。 

（２）この原因をどう分析しているか。 

（３）今後の対応策について 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 飼い主のいない猫の対策について 

市 長 

（１）飼い主のいない猫との共生モデル地区制度

など助成制度の現状は。 

（２）他市との比較で町田市の現状の制度の評価

は。 

（３）要件の緩和をしてはどうか。 

 

 

４ 
表題 

高齢者の日常生活支援、地域助け合いにつ

いて 

市 長 

（１）町田市の現状は。 

（２）他の自治体の取り組みと比較してみてどう

か。 

 

 

 

- 36 -



発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 生成ＡＩの利活用について 

市 長 

（１）生成ＡＩの市民向けサービスの利用実績に

ついて 

（２）職員の生成ＡＩの利用状況と今後の活用に

ついて 

 

 

 

２ 表題 公園管理について 

市 長 

（１）公園管理の現状と課題について 

 

 

 

 

 

３ 表題 職員の働き方について 

市 長 

（１）働き方に関する人事制度の取組について 

（２）取組の効果と今後について 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 相原駅駅舎と自由通路について 

市 長 

（１）相原駅駅舎の橋上化と自由通路設置の背景

は。 

（２）相原駅駅舎と自由通路の工事費の金額、お

よび工事費の負担割合は。 

（３）相原駅自由通路の管理運営に関する協定の

内容は。 

（４）2019年頃、相原駅駅舎と自由通路のうち、

駅舎のみ塗り替えられた。駅舎のみ塗り替

えられることになった経緯は。 

 

２ 
表題 

高齢者等の移動困難者への買い物支援に

ついて（その２） 

市 長 

（１）高齢者等の移動困難者への買い物支援の現

状は。 

（２）令和６年８月９日に発表された「移動販売

の実施に関する連携協定」の詳細は。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

民地や道路に越境する樹木の剪定につい

て 

市 長 

（１）民地に越境する樹木の剪定ルールは、令和

５年４月１日の民法改正で、どのように変

わったのか。 

（２）道路に越境する樹木について市に情報提供

があった場合、どのような対応が行われる

のか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＬＧＢＴＱ＋について（その１１） 

市 長 

（１）町田市パートナーシップ宣誓制度により、

パートナーシップを結んでいるカップルに

ついて、住民票の続柄をどのように表記し

ているか。 

（２）パートナーシップを結んでいるカップルの

続柄の表記として「夫（未届）」「妻（未届）」

を選択できるようにしてはどうか。 

 

 

 

２ 表題 職員の兼業（副業）について 

市 長 

（１）現在の規定はどのようになっているのか。 

（２）今後、規定を変更する予定はあるか。 

 

３ 表題 職員からの公益通報と内部告発について 

市 長 

（１）職員から公益通報や内部告発があった場合

にはどのような対応がとられるのか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 重度身体障がい者訪問入浴事業について 

市 長 

（１）2024年３月第１回定例会の質問後、事業内

容に変更はあったか。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

下水道事業におけるウォーターＰＰＰの

導入について 

市 長 

（１）市はどのような検討を行っているのか。 

（２）市にとってどのようなメリットがあるのか。 

（３）経営戦略改定との位置付けはどのようにな

るのか。 

（４）地元の協力事業者への影響はどのようにな

るのか。 

（５）社会状況の変化に対応できるのか。 

 

 

２ 
表題 

民間事業者との移動販売の実施に関する

連携について 

市 長 

（１）民間事業者との連携協定の締結に至った経

緯は。 

（２）買い物が不便な地域や地元のニーズをどの

ように把握し、３者で協働していくのか。 

（３）町内会・自治会の役割は何か。 

（４）どのような地域を想定しているのか。 

（５）交流機会の創出や見守りの充実はどのよう

に行うのか。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

相原駅西口交通広場における一般車両の

滞留問題について 

市 長 

（１）一般車両と公共交通機関の車両が混在し他

の通過車両の支障となっているが、市はど

のように把握しているのか。 

（２）横断歩道を利用する方が多いため、車両の

円滑な通行に支障が出ているが、市はどの

ように把握しているのか。 

（３）交通広場内の再配置をしてはどうか。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「新たな学校づくり推進計画」の見直しに

ついて 

市 長 

教 育 長 

（１）「新たな学校づくり推進計画」において、子

どもの意見表明権の実施が必要だがどう

か。 

（２）小規模学校へ建て替え、長寿命化なども含

めて事業費の調査、再検討を行うべきだが

どうか。 

（３）市民合意の得られていない学校統廃合の計

画について、抜本的に見直すべきだがどう

か。 

 

 

２ 表題 市民に身近な公立図書館を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）さるびあ図書館と中央図書館の「集約」に

ついて、これまでの取り組みは。 

（２）７月に実施された意見交換会でどのような

意見が出されたか。 

（３）中央図書館と地域図書館の役割について認

識を問う。 

（４）採択された「町田市立さるびあ図書館の存

続を求める請願」にもとづいた対応を求め

るがどうか。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 生物多様性を守る野津田公園を求めて 

市 長 

（１）野津田公園の生物多様性の意義について問

う。 

（２）湿生植物園のスケートパーク設置の見直し

を求めるがどうか。 

（３）上の原原っぱバス転回広場の整備見直しを

求めるがどうか。 

４ 表題 市民の多様な生き方を保障する町田へ 

市 長 

（１）同性カップルの住民票上の続柄についての

現状を問う。 

（２）婚姻届において、氏の選択について市の記

入例はどのようになっているか。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 「町田市街路樹更新計画」について問う 

市 長 

（１）「計画」の目的と内容、進捗状況及び市民の

声について問う。 

（２）地球温暖化対策としての街路樹の役割につ

いて問う。 

（３）「計画」にあたっては、市民の声を反映させ

ること。また、樹冠被覆率の拡大などを検

討すべきだがどうか。 

 

２ 
表題 

町田三中・山崎中統合新設中学校候補地の

変更について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）「候補地」を本町田小学校用地に変更した理

由と経過について問う。 

（２）新たな中学校用地としてどのような検討を

行っているのかについて問う。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 「町田駅周辺開発推進計画」について問う 

市 長 

（１）その後の取り組みと今後のスケジュールに

ついて問う。 

（２）「映画」と「映画館」について問う。 

（３）公社森野住宅建て替え事業の内容と希望す

る居住者が住み続けられる方策をどのよう

に考えているのかを問う。また、住民説明

会・勉強会開催について問う。 

 

 

４ 
表題 

芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

（１）（仮称）国際工芸美術館整備工事のＣＭを基

にしたＶＥ提案の検証と設計変更など、今

後の対応について問う。 

（２）「一体的整備」計画は一旦白紙に戻し、市民

とともに再検討すべきだが、どうか。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

条件付一般競争入札における入札参加者

の資格要件について 

市 長 

（１）入札参加者の資格要件の考え方は。 

（２）契約更新に当たって入札参加者の資格要件

が変わることがあるか。 

 

２ 表題 公衆浴場の有用性について（その２） 

市 長 

（１）町田市では災害時における被災者やボラン

ティアに対する洗髪や入浴といった公衆衛

生について、公衆浴場をどのように捉えて

いるか。 

（２）物価高騰や燃料費高騰の中にあって物価統

制令で規制されている公衆浴場事業者に対

する支援はどうか。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

透析予防のための糖尿病治療中断者受診

勧奨事業について（その２） 

市 長 

（１）2023年度末時点での糖尿病患者の現状（人

数・医療費）および透析患者数、透析にか

かった医療費、また糖尿病が原因で透析に

なってしまった方達の割合は。 

（２）第２期データヘルス計画の中断者への受診

勧奨をどのように行ったのか、取り組みな

らびに結果も伺いたい。 

（３）第３期データヘルス計画の中断者への受診

勧奨をどのように行う予定か、抽出基準と

受診勧奨の方法を伺いたい。 

（４）第３期データヘルス計画では、2022年度特

定健診未受診者のうち、2021年度に糖尿病

治療歴があるにも関わらず、2022年度に治

療を受けていない方が 1004名となってい

る。その方々に対して早急にアプローチす

べきではないか、その見解を。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

公共施設再編計画及び町田駅周辺開発推

進計画の取組みについて 

市 長 

（１）それぞれの計画を進めるにあたり、庁内連

携はどの様な体制で進めているのか。 

（２）計画を進めるにあたり、庁内連携を行う必

要がある場合、どの様に対応しているのか。 

（３）それぞれの計画を進めるにあたり、国や東

京都からの補助金等の現状はどうか。  

（４）それぞれの計画を進めた場合の財政的リス

クをどの様に認識しているのか。 

 

 

２ 表題 相原駅東口整備計画について 

市 長 

（１）相原駅東口整備計画については、地域から

どの様な意見や要望が寄せられているか。 

（２）相原駅東口周辺の商店街機能を維持するた

めの対策はあるか。現状の取組みはどうか。 
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